

PENGEMBANGAN SARANA PRASARANA DAN SUMBER DAYA MANUSIA GURU SMK DI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh: Herminarto Sofyan, Kir Haryana, Nirmala Adhi Yoga Pambayun

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk 1) Mendiskripsikan kondisi sarana prasarana SMK Kompetensi Keahlian Teknik Kendaraan Ringan (TKR) di Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY) berdasarkan Permendikas No. 40 Tahun 2008 dan silabus kurikulum 2013; 2) Mendiskripsikan pengembangan SDM guru SMK TKR di DIY; 3) Mengidentifikasi hambatan pengembangan sarana prasarana SMK TKR di DIY; 4) Mengidentifikasi hambatan pengembangan SDM SMK TKR di DIY.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan jenis data kuantitatif maupun data kualitatif. Responden penelitian ini adalah guru SMK TKR di DIY. Penelitian dilaksanakan dari bulan Februari s.d Juni 2020. Teknik mengumpulkan data menggunakan angket. Teknik analisis data yang akan dipergunakan adalah teknik analisis deskriptif.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, 1) Kondisi pemenuhan sarana prasarana SMK TKR di DIY berdasarkan Permendikas No. 40 Tahun 2008 dan tuntutan silabus kurikulum 2013 masih belum optimal; 2) Kondisi pengembangan SDM guru SMK TKR di DIY belum optimal, a) Guru yang mendapat pelatihan dalam 3 tahun terakhir sebanyak 68,2%; b) Guru yang memiliki sertifikat keahlian dalam 5 tahun terakhir sebanyak 63,6%; c) Guru yang memiliki karyatulis/buku/jurnal yang diterbitkan dalam 3 tahun terakhir sebanyak 27,3%; d) Guru yang memiliki karya inovasidalam 3 tahun terakhir sebanyak 27,3%; e) Guru yang mengikuti seminar/konferensi dalam 3 tahun terakhir sebanyak 27,3%; 3) Aspek yang menjadi hambatan pengembangan sarana prasarana SMK TKR di DIY diantaranya a) ketersediaan dana (hambatan tinggi); b) kerjasama dengan industri (hambatan tinggi); dan c) kultur siswa dalam merawat sarana prasaran bengkel TKR (hambatan tinggi); 4) Hambatan pengembangan SDM SMK TKR di DIY ditinjau dari faktor internal guru masuk dalam kategori rendah, sedangkan faktor eksternal yang masuk dalam kategori hambatannya tinggi adalah pada aspek 1) beban kerja guru; dan 2)

Kata Kunci: Kata kunci: Pengembangan, Sarana prasarana, Guru SMK TKR